



Guadalajara, Jalisco, lunes 15 de julio de 2024

EDICIÓN DIGITAL **825**

Localizadas, más de 16 mil personas desaparecidas

De 2018 a la fecha han hallado a cinco mil 308 mujeres y 11 mil 119 hombres, de acuerdo con la última actualización del Registro Estatal de Personas Desaparecidas de Jalisco, esto mediante acciones de colectivos y Gobierno. • Pág. 3







Se procedió a la clausura total de la estación de servicio.

Localizan origen de la fuga de gasolina en Coyula

Redacción/Quadratín Jalisco

omo resultado de los monitoreos y revisiones de diferentes corporaciones y dependencias estatales y municipales, así como la Universidad de Guadalajara, determinaron que la fuga de gasolina en el drenaje en Coyula sí proviene de la estación OXXO Gas.

A través de un comunicado, el gobierno del estado detalló que autoridades de Protección Civil y Obras Públicas de Tonalá, Protección Civil del Estado y el Sistema Intermunicipal de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado trabajan desde el pasado domingo, en la detección de un escurrimiento de hidrocarburo en el drenaje de la avenida Juárez, al cruce con la calle Hidalgo, y se sumaron a los trabajos personal del Centro de Estudios de la Tierra de la Universidad de Guadalajara, quienes han llevado a cabo diversas acciones para evaluar y mitigar el impacto del derrame.

Se procedió a la clausura total de la estación de servicio y se realizará al vaciado de los tanques.

Hallan en Tlaquepaque el cuerpo de Paola

Después de casi cinco días de búsqueda, la joven que arrastró la corriente en Zapopan fue localizada en la colonia La Gigantera

Redacción/Quadratín Jalisco

uego de casi cinco días de intensa búsqueda para localizar a Paola, la joven que fue arrastrada por la corriente del arroyo El Garabato, en Zapopan, su cuerpo fue localizado en una represa sobre camino al Tajo en su cruce con el arroyo Seco,des la colonia La Gigantera, en Tlaquepaque.

Jaime Alberto Moreno Cacho, director de operaciones de la coordinación municipal de Protección Civil y Bomberos de Zapopan, confirmó esta información y señaló que los familiares de la menor ya se encuentran en el sitio y se realizan los trámites correspondientes tras la defunción.

El IJCF se encargó de trasladar el cuerpo a la morgue metropolitana, para realizar la necropsia de ley.

"La identidad ya está confirmada por completo, están los padres de la menor aquí presentes, están siendo ya atendidos por la gente del ministerio público y las dependencias correspondientes para darle el acompañamiento y el trámite legal correspondiente".

Añadió que una persona que pasaba por el lugar avistó el cuerpo de Paola y dio aviso a las dependencias correspondientes. "A partir del miércoles por la noche fue incrementando el estado de fuerza, comenzamos con 40 personas en la búsqueda y el día de hoy cerramos con casi 135 personas de las diferentes



Paola fue arrastrada por la corriente del arroyo El Garabato.

La identidad ya está confirmada por completo, están los padres de la menor aquí presentes, están siendo ya atendidos por la gente del ministerio público

Jaime Alberto Moreno

135

Personas de diferentes dependencias estuvieron prestando los apoyos

dependencias que nos estuvieron prestando el apoyo".

Directorio Quadratín Jalisco

Presidente de Quadratín Francisco García Davish

Director GeneralAntonio Sánchez

Jefa de información Diana Beas

Editora Alma Reynoso **Reporteros** Haremy Reyes

César Huerta

FotógrafoFrancisco Rodríguez

Diseño gráfico Karina Zepeda

Corresponsal Puerto VallartaJavier Frías

Domicilio

Avenida México 2798, piso 5B interior 1, colonia Circunvalación Vallarta, CP 44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

QUADRATIN

Redacción/Quadratín Jalisco

e 2018 a la fecha y de acuerdo con la última actualización del Registro Estatal de Personas Desaparecidas de Jalisco (REPDJalisco), han sido localizadas 16 mil 427 personas en la entidad, de las cuales, cinco mil 308 son mujeres y 11 mil 119 hombres.

Para dar con el paradero de una persona no localizada, se puede interponer una denuncia ante la Fiscalía del Estado de Jalisco o levantar un reporte en la Comisión de Búsqueda de Personas, siendo a partir de ese momento cuando las autoridades comienzan a realizar acciones de búsqueda y actos de investigación de acuerdo con las características de cada caso, ya sea de manera individual o generalizada.

En las acciones de búsqueda de personas desaparecidas participan además de la Fiscalía del Estado y Fiscalía Especial de Personas Desaparecidas, la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco, la Policía Estatal y las Células de Búsqueda municipales, las fuerzas armadas de México y con la participación conjunta de diversos colectivos que, al igual que el Estado, tienen el firme propósito de regresar a casa a quienes aún nos faltan.

En el Registro Estatal de Personas Desaparecidas de Jalisco los datos también pueden ser consultados de

Localizadas, más de 16 mil personas

Con operativos realizados en Jalisco, han hallado a cinco mil 308 mujeres y 11 mil 119 hombres de 2018 a la fecha



Este registro incluye el resultado de las acciones de búsqueda, reportes y denuncias.

manera pública en el siguiente enlace: https://version-publica-repd.jalisco. gob.mx/

Este registro incluye el resultado de

las acciones de búsqueda, reportes y denuncias por desaparición de toda persona cuya ubicación o paradero se desconozcan, sin importar que su ausencia se pudiera derivar o no con la comisión de un delito. La información del mismo se actualiza los días 10 de cada mes.

Virgen de Zapopan visita Chapala

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

ara pedir por un buen temporal de lluvias en beneficio del Lago de Chapala, pero también todo el campo de Jalisco, este domingo en medio de un ambiente festivo, la Virgen de Zapopan visitó Chapala donde el Arzobispo de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega aprovechó para hacer un llamado a que todos cuidemos más el agua.

"Tomamos conciencia y queremos hacernos responsables de cuidar y de hacer buen uso de este elemento tan importante para la vida de todos los seres en este planeta, entonces, es un llamado a la confianza y es también un recordatorio a la responsabilidad".

En esta entrevista realizada después de la homilía, el presidente municipal de Chapala, Alejandro Aguirre Curiel dijo que debido al bajo nivel del agua en el Lago de Chapala de 38 por ciento no podrá realizarse la visita de la Virgen a la isla de los Alacranes como suele suceder cada año.

Por otro lado, confirmó que, debido a la visita de La Generala, se recibió la visita de entre seis mil a siete mil personas en este destino turístico.





Guadalajara, con más casos de dengue en Jalisco; supera a Vallarta

Javier Frías/Quadratín Jalisco

a ciudad de Guadalajara se encuentra en primer lugar de casos de dengue con 149, superando incluso a Puerto Vallarta que durante todo el año había ocupado el primer sitio en número de contagios en la entidad.

Loanterior, de acuerdo a los resultados de la semana epidemiológica número 27, que comprende del 30 de junio al 6 de julio del presente año. La capital del Estado entonces, ha superando a Puerto Vallarta que computa 122 casos confirmados del virus.

De acuerdo al último conteo, Jalisco registra 538 casos de dengue no grave; tan solo en la última semana

se sumaron 137. En tanto que, en el caso de dengue con signos de alarma, son 272, sumando 61 en el nuevo registro y 23 de dengue grave, dos nuevos hasta el último conteo; dando con ello un total

de 833 casos confirmados acumulados, 200 registrados

En la capital del Estado se han confirmado 149 casos, mientras que, de acuerdo con la SSJ, Puerto Vallarta acumula 122



En la entidad se han registrado 833 casos en lo que va del año.

durante la última semana.

AGuadalajarayVallarta, le sigue Tlaquepaque con 78 casos, La Barca 68 y Zapopan con 66. El resto se encuentran con menos de 50 casos cada uno: Atoyac, Tolimán, Zapotitlán de Badillo, Cuautitlán de García Barragán, Amacueca, El Arenal, Cabo Corrientes, Ayotlán, Pihuamo,

EL DATO

Estado continúa sin registrar defunciones a causa de esta enfermedad que, de acuerdo a autoridades en materia de salud, continuará incrementando en las próximas semanas.

Casimiro Castillo, Ponchitlán Sayula, Talpa de Allende, Cihuatlán, Villa Purificación, Tuxpan Autlán de Navarro, El Limón, Jocotepec Tonila, Zapotitic, El Grullo, Tequila, La Huerta, Quitupan, Teuchitlán, Teocuitatlán de Corona, Jamay, Tomatlán Mazamitla, Amatitlán, San Gabriel, Tecalitlán Zacualco de Torres, Tonalá, Zapotlanejo, Tamazula de Gordiano, Teocaltiche, Zapotitlán el Grande, Ixtlahuacán de los Membrillos, Ameca, Tlajomulco de Zúñiga, El Salto y Ocotlán.

Tiene nueva central camionera un parabús renovado para 8 rutas

Redacción/Quadratín Jalisco

on el objetivo de mejorar la seguridad y comodidad de las y los usuarios, a partir del próximo lunes, las unidades de 8 rutas que tienen como destino la Nueva Central Camionera tendrán nuevos paraderos habilitados para dejar y subir pasaje.

El gobierno municipal de Tlaquepaque otorgó en comodato el terreno, y la empresa encargada de la Central de autobuses habilitaron ese espacio.

Se trata de las rutas T21-C01, C4, MP-C03, C102, C105,

CHÉCALO

un factor de riesgo para la

reproducción del mosco

causante del virus.

La cantidad de camiones que se detendrán en esta zona es de 146 unidades, repartidas entre las ocho rutas antes mencionadas, beneficiando hasta 75 mil usuarios de esos derroteros.

C106, C35 Colinas y T13A-C01 que hasta ahora subían y bajaban pasaje frente a la estación Central de Autobuses de **75**

Mil usuario serán beneficiados con este parabús

la Línea 3 de Mi Tren, pero a partir del lunes lo harán en unas islas que se habilitaron en el camellón central de la av. Las Torres.

De esta forma las y los usuarios no tendrán que cruzar la av. Las Torres fuera del área peatonal diseñada para tal fin, ya que los flujos serán de oriente a poniente y viceversa.



El gobierno municipal de Tlaquepaque otorgó en comodato el terreno.



Destaca Fabiola Loya atención de grupos prioritarios en Jalisco

Redacción/Quadratín Jalisco

e la mano con las Organizaciones de la Sociedad Civil, Fabiola Loya, secretaria del Sistema de Asistencia Social del Estado de Jalisco, destacó el trabajo para atender a grupos prioritarios de la población, a fin de fortalecerlas.

"Una sociedad y un Gobierno que no voltea a ver a las minorías, a aquellas personas que se encuentran en condiciones de vulnerabilidad, es no voltear a ver los problemas de la mayoría", señaló la titular de la SSAS en su participación como invitada especial en la Clausura de Actividades del Ciclo 2023-2024 de la asociación civil Cordica 21.

Felicitó a las y los 38 beneficiarios que concluyeron el Ciclo 2023-2024, así como a madres y padres de familia. "Felicítense, hoy es un acto académico de sus hijos, pero también es un acto de amor y un año más de cumplir su responsabilidad como madres y padres", manifestó.

Fabiola Loya recibió un reconocimiento por parte de Cordica 21, por el apoyo brindado a la asociación civil a lo largo de 10 años; al igual que Elías

Participó como invitada especial en la Clausura de Actividades del Ciclo 2023-2024 de la asociación civil Cordica 21



La Secretaría del Sistema de Asistencia Social que encabeza, realiza una gran labor.

Rivera Ortega, benefactor de esta institución.

El presidente y fundador de Liga

Cordica, A. C., José Rubén Ruiz, reconoció la fortaleza de madres y padres de familia para nadar a

contracorriente y encontrar un espacio donde sus hijos se sientan felices. "Mi admiración, mi respeto y mi cariño para esta Familia Cordica, que lo único que le pide a Dios es que a diario estemos bien de salud, que diario podamos disfrutar a nuestros hijos y compañeros, y que día a día podamos decirles 'gracias' y 'los quiero'", expresó.

Cordica 21, A. C. trabaja en la mejora de la calidad de vida de las personas con Síndrome de Down y de sus familias, mediante actividades deportivas, académicas, culturales y lúdicas. Esta asociación opera la Liga Cordica 21 para atletas con Síndrome de Down, además de una cafetería atendida por personas con esta condición.

Al concluir la entrega de diplomas, acto realizado en el Centro de la Amistad Internacional de DIF Guadalajara, se dedicó un minuto de aplausos y se soltaron globos en homenaje a Rodrigo López Moreno, alumno de la institución fallecido el pasado mes de mayo.

Recuperan en el Estado 1,427 vehículos con reporte de robo en 2024

Redacción/Quadratín Jalisco

on estrategias operativas entre Escudo Urbano C5 Jalisco y las autoridades de seguridad de los tres niveles de gobierno, en el primer semestre de este 2024 se han recuperado mil 427 vehículos con reporte de robo.

La recuperación de vehículos se logró gracias a los reportes ciudadanos a la Línea Única de Emergencia 911, la operación de las cámaras de videovigilancia, lectores de placas, Puntos de Monitoreo Inteligente, la red de radiocomunicación y el trabajo

coordinado con dependencias de los gobiernos federal, estatal y municipales.

Con el uso de la infraestructura tecnológica de Escudo Urbano C5, mil 142 vehículos fueron identificados a través del protocolo de búsqueda, lo que derivó en cada uno de los casos diversas acciones estratégicas operativas de monitoreo y videovigilancia, lo que permitió obtener la ubicación exacta y posterior recuperación de los automotores.

A través de la plataforma de rastreo y localización satelital se detectaron 95 vehículos. A estos se le dio seguimiento en tiempo real de los reportes con la generación de un despliegue en campo para su inmediato aseguramiento y ser puestos a disposición de las autoridades correspondientes.

Fueron 190 automotores recuperados gracias al trabajo conjunto operativo, coordinación, el intercambio de información y radiocomunicación entre Escudo Urbano C5 Jalisco y personal de seguridad municipal, estatal y federal.

A través de dicho trabajo se lograba en cada uno de los casos trazar posibles rutas de escape y concluir con la detención y recuperación de los automotores.





Ofrecerá UdeG más carreras y centros universitarios

El rector, Ricardo Villanueva Lomelí, mencionó que se espera que a partir de enero de 2025 se estrene la nueva sede del CUChapala

Redacción/Quadratín Jalisco

ste fin de semana, el Consejo General Universitario de la UdeG aprobó la creación del Centro Universitario de Chapala, el lanzamiento de la Dirección General de Universidad Virtual y Aprendizaje Digital para Toda la Vida denominado UdeGPlus y los antecedentes para sentar la gratuidad en posgrados de esta Casa de Estudio.

En sesión extraordinaria, los integrantes del consejo ratificaron la creación de este nuevo Centro Universitario en el predio denominado El Cuije, ubicado en el sitio anteriormente conocido como Chapala Media Park.

El rector, Ricardo Villanueva Lomelí, mencionó que se espera que a partir de enero de 2025 se estrene la nueva sede del CUChapala, que tendrá capacidad para recibir hasta 60 alumnos por cada carrera ofertada.

"Ha sido un gran esfuerzo para la universidad ir creciendo esta red que hace 30 años empezó a construirse y que nos hace la universidad con la mayor cobertura territorial en México", indicó el Rector General.

En su primera etapa, este campus dará seguimiento a las licenciaturas



El Consejo General Universitario sesionó este fin de semana.

en Gerontología y en Enfermería y se prevé que en un futuro se abran más programas educativos enfocados en las industrias creativas, sustentabilidad y salud.

También fue aprobada la transformación del Sistema de Universidad Virtual (SUV) para convertirse en la Dirección General de Universidad Virtual y Aprendizaje Digital para Toda la Vida, que ahora se llamará UdeGPlus.

Esta nueva dirección estará enfocada en brindar programas educativos virtuales para toda la Red Universitaria con la finalidad de transversalizar la educación en línea y el aprendizaje por medios digitales en conjunto con los centros universitarios y el Sistema de Educación Media Superior (SEMS). En la sesión se dictaminó la actualización y homologación de las tarifas arancelarias por la matrícula de posgrados en la UdeG y la creación de dos bolsas con fondos provenientes del programa institucional "Reducción de Asimetrías", para dar cobertura al pago de la matrícula correspondiente a estudiantes de maestría y doctorado.

Con estas aportaciones se sentarán las bases para garantizar la gratuidad en la mayoría de los posgrados de la UdeG y de esta manera sea la institución quien cubra el pago de la matrícula sin comprometer otros subsidios para la o el alumno.

En el tema de educación media superior, el pleno del Consejo autorizó la creación del Bachillerato General, que sustituirá al Bachillerato General por Competencias en planteles del Sistema de Educación Media Superior (SEMS) de la UdeG a partir del calendario escolar 2025A.

Además, para fortalecer el acceso a la educación media superior fue aprobada la creación de la Escuela Preparatoria de Tonalá Sur y del Módulo Haciendas de Santa Fe de la Escuela Preparatoria de San José del Valle de Tlajomulco.

El rector general reconoció que aún se tiene una deuda educativa con el municipio de Tlajomulco y en próximos meses se trabajará en la apertura de nuevos espacios para ampliar la cobertura en el Sur del Área Metropolitana de Guadalajara.

Mientras que el Módulo Tlaquepaque, dependiente de la Escuela Preparatoria No. 12, se transformará en la Escuela Preparatoria de Tlaquepaque y operará bajo el Bachillerato General por Competencias como oferta inicial a partir del calendario escolar 2024B.

Lanzan el Tlajo Chat para recibir reportes ciudadanos de manera digital

Redacción/ Quadratín Jalisco

I gobierno municipal de Tlajomulco lanzó una nueva herramienta tecnológica llamada Tlajo Chat, la cual ya se encuentra disponible para que la ciudadanía pueda realizar, de manera fácil y rápida, solicitudes de atención o reportes de fallas en alguno de los servicios públicos municipales.

Esta nueva

herramienta será integrada a la ya conocida Tlajoapp, desde la que no solamente podrán gestionar la solicitud de atención en servicios o reporte de fallas, sino que además servirá para consultar el estatus de los reportes generados previamente.

Tlajo Chat se trata de un bot que funciona a través de la plataforma WhatsApp, el cual permite facilitar y eficientar la atención de los reportes ciudadanos, pues en tan solo en 30 segundos se puede levantar cualquier reporte, además, permite darle puntual seguimiento, ya que está interconectada con la base de datos de la Tlajoapp.

Este servicio es muy sencillo utilizar, pues es amigable e intuitivo. Solamente es necesario contar con la aplicación Whatsapp y una conexión a internet. Para comenzar, el usuario deberá enviar un mensaje al número 3314289979, como respuesta el bot mostrará un menú con las opciones disponibles e irá mostrando las instrucciones para



La herramienta está integrada dentro de la ya conocida Tlajoapp.



Ataques al periodismo en México deterioran la paz y la democracia

Dalia Villegas Moreno/Quadratín Michoacán

os periodistas Francisco García Davish, Miguel Puertolas y César Castillejos coincidieron en que los medios de comunicación tienen una gran responsabilidad en la construcción de la paz, pero que ésta no puede construirse si no se garantiza libertad de expresión.

Al participar en el segundo Encuentro Iberoamericano de Voces y Periodismo por la Paz, García Davish externó su preocupación por los embates que ha enfrentado el gremio periodístico y todo sector que pueda representar contrapeso y oposición, en el actual gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Subrayó que ninguna democracia puede entenderse sin libertad de expresión, una libertad de expresión basada en el rigor periodístico, la investigación y la verificación, por lo que ésta no debería ser objeto de ningún tipo de censura y por ninguna vía.

En su oportunidad, Miguel Puertolas hizo énfasis en la necesidad de un periodismo objetivo, la responsabilidad social y el compromiso con la veracidad, que otorgue a cada hecho la justa dimensión que requiere, sin alimentar Los periodistas Francisco García Davish, Miguel Puertolas y César Castillejos coincidieron en la responsabilidad de los medios para construir la paz



Participaron en el segundo Encuentro Iberoamericano de Voces y Periodismo por la Paz.

el sensacionalismo de un diarismo que retrate en la nota roja cada uno de los homicidios, hechos que, más que ser tratados como noticia, merecen investigaciones periodísticas a fondo.

Este último planteamiento generó un par de críticas al periodista tanto

por García Davish, quien replicó que, además de realizar investigaciones periodísticas amplias y completas, es necesario difundir cada uno de los hechos y sus implicaciones; en ese sentido, una joven asistente pidió la palabra para manifestarse en contra

de no publicar homicidios, que a su parecer implicarían la invisibilización de las víctimas.

César Castillejos habló de la necesidad de reinventar nuevas maneras de informar a partir de la evolución de los medios de comunicación, la digitalización y los avances tecnológicos, que han abierto ventanas distintas a la comunicación de alcance masivo.

García Davish cerró su participación con una invitación a los asistentes a ver el documental Estado de silencio, donde los actores Diego Luna y Gael García Bernal presentan el drama de cuatro periodistas mexicanos, la severa represión y el hostigamiento por la labor que realizan.

De manera general, los panelistas coincidieron en que el periodismo promueve la paz cuando facilita el diálogo, ofrece información precisa, denuncia injusticias, fomenta la rendición de cuentas, educa sobre conflictos, inspira con historias positivas, facilita la reconciliación y combate la desinformación.

Fortaleciendo la paz a través del periodismo, concluye encuentro

Uriel Morales Pérez/Quadratín Michoacán

on la expectativa de poner el tema de la paz en la agenda mediática, este sábado por la tarde concluyó el Segundo Encuentro Voces por la Paz, desarrollado en León, Guanajuato, con el panel de Ejercer el periodismo en entornos violentos.

Juan Aguilera Cid, director de TV4 Guanajuato, fue el encargado de cerrar este evento y en su discurso destacó que ha sido una actividad que cada edición aumenta su impacto y número de participantes y la intención es que se fortalezca aún más.

"Cerramos este evento tan bien



El sábado terminó el evento realizado en León, Guanajuato.

organizado que en un año ha crecido de una manera impresionante y lo decíamos desde el año pasado, que se ponga el tema de la paz en la mesa y que se ponga de parte de los propios periodistas no es cosa menor, es algo que hemos visto que ha ido creciendo y que va a llegar a ser una tendencia".

Invitó a la población que asistió al evento a que siga replicando lo expuesto, recuperar el contenido en redes sociales y sumarse a próximas ediciones para que el mensaje de promover la paz llegue cada vez a más personas. "Nos tenemos que sumar a pensar de maneras distintas y a creer que la paz es posible y que la vamos a construir entre todos; hacemos un reconocimiento a

todos los panelistas

equipo

al

organizador".



España, rey de Europa

Redacción/Quadratín México

a Furia Roja de España ganó 2-1 a Inglaterra la Final de la Eurocopa 2024, con lo que se convierte en Rey de Europa. Con ello, España llega a cuatro títulos de la Eurocopa, superando a Alemania que se queda con 3. En tanto que Inglaterra luchó hasta el final pero vuelve a quedarse en la orilla, en busca de la gloria europea.

Fue un partido emotivo, donde España demostró su jerarquía en Europa. Fue hasta el arranque del segundo tiempo, que España se fue al frente del marcador, con un gol de Nico Williams, quien cerró la pinza tras un pase Lamine Yamal. Golazo que animó el partido. El gol fue cantado a todo pulmón por los seguidores de la Furia Roja, tras el zurdazo de Williams.

Al minuto 60, el entrenador del conjunto inglés, envió al campo a Ollie Watkins sustituyendo a Harry Kane, lo que sorprendió a los aficionados presentes en Berlín. España generó otra opción importante de gol al 67, que salvó el portero Pickford de los Tres Leones, al desviar a tiro de esquina un disparo de Yamal. Era el 2 a 0 que liquidaba el partido. Empata Inglaterra Pero gol fallado fue gol en contra, pues al 72 lo empató Inglaterra, con un zurdazo letal de Cole Palmer.

Fue una gran jugada colectiva, que definió, para un estupendo gol. El

Con marcador de 2-1 el equipo español se impuso a Inglaterra en el estadio Olímpico de Berlín



España conquistó su cuarto título europeo.

jugador del Chelsea, se hizo presente fuera del área con un golazo, cuando apenas llevaba un par de minutos en la cancha.

minutos del final, España marcó segundo del partido, conducto de Mikel Oyarzabal, quien se cruzó en el trayecto balón para desviar a las redes tras un pase largo.



Luis de la Fuente

Luis de la Fuente fue elevado para festejar el título

Cuando entrado la pelota me he acordado de toda la gente que nos ha apoyado en España



Nico Williams fue el encargado de abrir el



QUADRATIN

César Huerta/Quadratín Jalisco

on angustia y en tiempos extra. Con un gol de Lautaro Martínez cerca del final. Con un caos previo al encuentro en el acceso de los aficionados. Sin Lionel Messi desde el minuto '66, por lesión. Así, Argentina se proclamó campeón de la Copa América. Es su segundo título de manera consecutiva y el 16 de su historia. Es ya el máximo ganador de este certamen, luego de superar este domingo a Colombia por 1-0.

Sobre la cancha del Hard Rock Stadium, en Miami, Colombia vivía sus mejores momentos, pero no supo reflejarlo en el marcador.

Argentina finalmente respondió al '19, cuando una diagonal retrasada fue rematada por Lionel Messi. El disparo fue desviado y dramáticamente le quedó al guardameta del Atlas, Camilo Vargas. Entonces, la albiceleste logró enfriar el encuentro.

En la parte complementaria, el partido se complicó para el conjunto argentino. Desde el primer tiempo, Lionel Messi había terminado tocado. En el complemento, fue al césped luego de hacer un pique. Entraron las asistencias médicas de su equipo para atenderle. No tuvo remedio. Salió de cambio al minuto 66. Un duro golpe para el ánimo de la albiceleste, al perder a su estrella, que terminó llorando en la banca.

Pese a todo, Argentina no bajó los brazos. Enzo Fernández filtró el esférico por la izquierda. Nicolás Tagliafico llegó a fondo y lanzó un diagonal retrasada. Nicolás González, quien acababa de entrar en lugar de Lionel Messi, remató y puso la redonda en las redes. Celebraba el gol, al '74, pero la acción se anuló por fuera de lugar por parte de Tagliafico.

Los minutos transcurrieron y el



Argentina conquistó su título número 16 siendo el máximo ganador.

Argentina, campeón de la Copa América

Con un gol de Lautaro Martínez en tiempos extras,la final se pintó de azul y blanco para obtener el segundo título de manera consecutiva

marcador no se abrió. Se fueron al tiempo extra, en busca del campeón. Al '94, los argentinos se quedaron cerca. Poco después, la albiceleste definió el encuentro. Aparecieron los de la banca. Giovani Lo Celso tocó extraordinariamente de primera. El pase profundo permitió a Lautaro Martínez escapar solo. Mano a mano con Camilo Vargas, definió con un disparo potente, que pasó apenas por arriba de la cabeza del guardameta. La bola terminó en las redes. Gol de Argentina, al minuto 111.

La grada explotó. Comenzó la fiesta con el tanto que ya sabía a gloria, con muy poco tiempo por delante. Angel di María salió de cambio al '116. Se llevó una ovación por parte de los argentinos presentes, en lo que ha anunciado como su adiós de la Selección Nacional. Un hombre que lo ganó todo para daré brillo a la historia de su país.

Colombia no pudo reaccionar. El silbatazo final decretó el bicampeonato de Argentina. La Copa América se pinta de azul y blanco, tal como ocurrió en 2021, cuando este equipo venció a Brasil en su propia casa. Llegó el título número 16, para superar las 15 glorias de Uruguay, como el máximo ganador, ahora en solitario, de toda la historia.



Aficionados sin boletos ingresaron a la fuerza.

Caos previo a la Final de Copa América

César Huerta/Quadratín Jalisco

aosabsolutoprevioalaFinaldelaCopa América. La seguridad por parte del Comité Organizador del evento quedó completamente rebasada. Miles de aficionados sin boleto desataron el desorden y lograron ingresar al estadio, no sin antes provocar un desorden que ha provocado el retraso del encuentro. Aunque las condiciones no son las mejores, la Conmebol ha decidido que el duelo entre Argentina y Colombia se dispute.

El partido estaba programado para comenzar a las 18 horas (tiempo del centro de México). Cuando faltaban 30 minutos para el silbatazo inicial, el interior del Hard Rock Stadium, en Miami, lucía desolado. Afuera se había desatado ya el caos, que pronto escalaría hasta provocar un desorden total, que sobrepasó a los elementos de seguridad presentes.

Miles de personas que no tenían boletos para este duelo por el título de la Copa América se presentaron con la firme intención de ingresar. Lograron dar un "portazo" para entrar. Las autoridades, como pudieron, cerraron los accesos y por eso la grada permanecía semi vacía.